



Communiqué de presse

sur la 3^e Assemblée générale 2021 de la Plate-forme suisse du cacao durable

L'action conjointe comme recette du succès pour relever les défis de la chaîne de valeur du cacao

Sous la devise "Relever ensemble les défis", la Plate-forme suisse du cacao s'est fixé une feuille de route jusqu'en 2030 avec des objectifs concernant les revenus de subsistance des familles de cultivateurs de cacao, la culture du cacao respectueuse du climat, la prévention du travail des enfants et l'amélioration de la transparence et de la traçabilité. De cette manière, l'alliance des fournisseurs de cacao, des fabricants de chocolat, des détaillants, de la science, de la société civile et du gouvernement fédéral renforce ses efforts en matière de durabilité dans la plus importante chaîne d'approvisionnement en matières premières pour la production de chocolat en Suisse.

Des progrès importants ont été réalisés depuis le lancement de la plateforme suisse du cacao durable en 2017. Les importations de cacao produit de manière durable en Suisse sont passées de 51 à 74 % depuis 2017, une étape importante pour atteindre l'objectif intermédiaire de 80 % d'ici 2025. Mais l'initiative multipartite va maintenant plus loin avec la feuille de route 2030, adoptée par les 69 membres de l'association lors de la troisième assemblée générale à Migros à Zurich. "Les programmes de certification et de vérification des entreprises constituent une étape importante. Mais d'autres efforts conjoints sont nécessaires pour relever efficacement les défis sociaux et environnementaux dans les pays d'origine du cacao", a déclaré Filippo Veglio, président de la plateforme cacao.

En réponse aux défis les plus pressants au sein de la chaîne de valeur, le document de stratégie définit 12 objectifs conformes aux objectifs de développement durable 2030 des Nations unies, qui mettent en évidence une action conjointe dans quatre domaines d'activité :

Garantir un revenu de subsistance aux familles d'agriculteurs

En particulier dans les principaux pays d'origine d'Afrique de l'Ouest, de nombreux cultivateurs de cacao sont encore loin de gagner un salaire décent. Les solutions sont complexes et nécessitent l'interaction de divers facteurs tels que l'augmentation des rendements agricoles, la fixation de prix avantageux pour les agriculteurs, la réduction des coûts de production, le développement de revenus alternatifs et l'amélioration des conditions locales et de la gouvernance. Tous les membres de l'association se sont engagés à travailler ensemble sur ces leviers et à suivre les progrès réalisés grâce à des études d'impact.

Chaîne d'approvisionnement en cacao respectueuse du climat

Les pratiques agricoles respectueuses du climat, comme l'agroforesterie, favorisent la réduction des gaz à effet de serre, la résilience à la variabilité climatique et la qualité des sols. La Plateforme Cacao s'est fixé l'objectif ambitieux d'aider 150 000 producteurs de cacao à mettre en œuvre efficacement des pratiques agricoles respectueuses du climat. Dans différents pays d'origine comme le Ghana, Madagascar ou le Pérou, la Plateforme Cacao poursuit également le pilotage d'approches paysagères innovantes en collaboration avec le Secrétariat d'Etat à l'économie SECO. En collaboration avec les forces locales concernées, l'objectif est d'aider la culture du cacao respectueuse du climat à faire une percée au niveau de régions de production entières.

Prévention du travail des enfants

En matière de prévention du travail des enfants, la feuille de route 2030 s'appuie également sur la coopération avec les forces locales et se concentre sur les causes du travail des enfants, qui est très répandu, du moins en Afrique de l'Ouest. Des mesures telles qu'un suivi ciblé du travail des enfants et des améliorations concrètes des perspectives des enfants et des jeunes dans le secteur de l'éducation doivent être développées en partenariat avec les autorités locales et les organisations civiles.

Transparence et traçabilité dans la chaîne d'approvisionnement du cacao

La feuille de route fixe l'objectif de baser 100% des importations de produits contenant du cacao en Suisse sur la culture durable d'ici 2030. Dans le même temps, la traçabilité et la transparence de la chaîne d'approvisionnement doivent être améliorées en permanence. L'utilisation de solutions numériques, par exemple, devrait permettre d'intégrer efficacement les agriculteurs dans les chaînes d'approvisionnement internationales afin qu'ils puissent recevoir un soutien plus ciblé à l'avenir.

La Plateforme Cacao prévoit de rendre compte régulièrement des progrès réalisés dans la mise en œuvre de la Feuille de route 2030. Un rapport de base est déjà prévu pour l'année prochaine. Des rapports d'étape complets sont également prévus pour 2025 et 2030. Ces rapports seront complétés par les rapports annuels de la Plateforme Cacao, qui fournissent des informations sur les progrès réalisés dans le domaine des importations durables de cacao et des projets publics-privés dans les pays d'origine.

ENCADRÉ : À propos de la Plate-forme suisse pour un cacao durable

Fondée début 2018, la Plateforme suisse pour une association durable du cacao est une initiative multipartite qui rassemble des organisations basées en Suisse et pertinentes pour la chaîne de valeur du cacao, notamment des fabricants de chocolat, des négociants et importateurs de cacao, des détaillants alimentaires, le secteur public, des organisations non gouvernementales et des instituts de recherche. L'association compte actuellement 69 membres et des organisations internationales partenaires associées.

Les membres mettent en commun leurs connaissances et leurs efforts pour promouvoir la durabilité dans la chaîne de valeur. Ils s'engagent à améliorer les moyens de subsistance des producteurs de cacao et de leurs familles, à protéger les ressources naturelles et à créer une chaîne de valeur du cacao viable et résiliente pour les générations actuelles et futures. Dans les pays d'origine du cacao, 14 projets sont actuellement mis en œuvre par des entreprises suisses en collaboration avec des ONG, avec le soutien financier du Secrétariat d'Etat à l'économie (SECO).

Contacts pour les médias

[Plate-forme suisse du cacao durable](#)

Christian Robin, directeur général

031 311 65 11, christian.robin@kakaoplattform.ch